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En la casa de la familia Gourriel ubicada en La Habana los preparativos están casi a punto. Por allí los amigos
pasan un momento, conversan, se despiden y luego los dejan hacer tranquilamente, pues Yulieski, tercera base
regular de Industriales y Cuba, está a punto de partir hacia la Liga Japonesa de Béisbol (NPB).

Hace menos de un mes el más exitoso de los hijos de Lourdes Gourriel firmó para esta temporada con el equipo
Yokohama Dena BayStars, discreto elenco que ocupa actualmente el último puesto de la clasificación en la Liga
Central del béisbol nipón, y en el cual Yulieski tiene asegurado un puesto como regular y la chamarreta con su
habitual número 10.
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Yulieski se convierte así, luego de la llegada de Frederich Cepeda a los Gigantes de Yomiuri, en el segundo
jugador cubano que incursionará en esta lid tras la posibilidad de establecer contratos con clubes profesionales.
Sobre las expectativas previas a la experiencia que enfrentará en apenas unos días conversamos con él, luego de
que aceptara amablemente a dialogar con Progreso Semanal.

“Sé que va a ser un reto complejo pues es la primera vez que jugaré como profesional, y más en Japón, que
posee el segundo béisbol más fuerte del mundo. Sin dudas es un gran reto y estoy seguro que podría ser muy
difícil al principio, pues nunca había estado en esta situación y menos en una liga de tanto nivel.”

Sin dudas enfrentará cambios significativos, como la filosofía de juego y las elevadas cargas de entrenamiento que
caracterizan al béisbol asiático, sin embargo, lo que más preocupa hoy a Yulieski es adaptarse al pitcheo, que es
un puntal de su sistema en los últimos años, pues poseen un pitcheo exquisito con gran variedad de lanzamientos
que muchas veces no ves en Cuba, creo que llevará un tiempo de adaptación, aseguró.

Mas, en tan lejanas tierras el espirituano tendrá que lidiar con otras fronteras, como la idiomática y cultural. A
nuestra llegada, el pelotero manoseaba con insistencia un reluciente diccionario bilingüe con el rótulo Japonés-
Español. Ante la interrogante de qué tan complejo sería este aspecto, levantó el libro antes de contestar, ¿el
idioma?, estoy tratando de que me sea lo más sencillo posible; pero el tema de la alimentación también es duro.
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“He tenido experiencias amargas con esto último pues la comida japonesa no me gusta mucho y en los eventos
internacionales pasados en Japón tuve pérdidas de peso importantes. Por ejemplo, en el último Clásico Mundial
perdí cinco quilos de peso en apenas 15 días y eso me preocupa.”

“Desde que conversamos con el presidente el club le informé esta dificultad con la comida, pues perder tanto peso
podría afectar mi rendimiento ofensivo. Me ofrecieron varias alternativas, incluso me explicaron que dentro del
equipo hay otros cuatro extranjeros —todos latinoamericanos— y ellos podrían orientarme poco a poco sobre las
comidas latinas y los restaurantes cercanos en los cuales podría encontrarlas.”

JB: ¿Tener estos compañeros en el equipo podría facilitar tu proceso de adaptación?

Yulieski Gourriel: Eso espero. Claro, nunca es lo mismo, y sería mucho mejor si tuviese algún compañero cubano,
pero ya el hecho de ser todos latinos facilita las cosas, porque la cultura es muy parecida y eso me ayudará.

 

Respecto a la posición que ocupará este jugador dentro del roster de su nuevo elenco aún no hay nada decidido
concretamente, ya que “inicialmente me explicaron que jugaría segunda base, aunque no se descarta que pueda
pasar a tercera también.”

“Hoy hay un venezolano en esa posición, pero quizás cuando avance el campeonato pueda ocupar yo esa base.
Además, en el último informe que recibí hace solo unos días me explicaron que también podría jugar en el short
stop si estaba de acuerdo. A lo cual respondí que no tendría problemas, aunque hace mucho tiempo que no me
desempeño en esa posición dentro del campo, pero que con mucho gusto lo haría sin inconvenientes.”

JB: Los Yokohama BayStars no son hoy un elenco élite dentro de la NPB, aunque en dicha liga todos los
planteles tienen calidad. ¿Cómo te ves dentro de esa plantilla?

YG: Han ido mejorando y ya el pasado año salieron el último puesto de su división. En este año tienen grandes
aspiraciones, aunque a principio de esta temporada no les ha ido muy bien.

He tenido mucha información de este equipo y me he documentado bastante, sé que se trata de un elenco joven
con un proyecto de futuro para llevar el equipo al primer nivel, un proyecto del cual me siento muy feliz de formar
parte.

JB: ¿Cuándo sales para Japón?

YG: El jueves 29 de mayo tengo fecha de vuelo. Inicialmente voy solo, pero está en planes que mi familia se me
una el próximo mes, excepto mis dos hermanos quienes siguen jugando en la Serie Nacional, claro.
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Apegado a su familia, la cual ha dicho en más de una ocasión que forma parte indispensable de su vida, Yulieski
no deja espacios a dudas: si debe enfrentar cambios tan radicales, al menos no estará solo en su nueva casa.

 

JB: Cepeda y tú abren un camino importante. ¿Crees que Japón pueda convertirse para los jugadores
cubanos en ese mercado que les está negado en las Grandes Ligas?

YG: Nosotros somos solo el principio, y estamos muy contentos y agradecidos por ser los pioneros en este nuevo
proyecto que ha hecho Cuba. Estoy seguro que en la próxima temporada serán muchos más los cubanos en la
NPB, pues he visto cómo se han acercado los presidentes de los equipos luego de la aplicación de la nueva
política del INDER.

Quizás la demora para ponerla en práctica impidió que no vinieran más equipos para firmar a jugadores cubanos,
pero pienso que el año próximo, desde el principio, las cosas serán diferentes.
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